

OPINIÓN

## La compasión y la esperanza

Sirven para dar sentido y verdad al tiempo, frente a su fugacidad y vaciedades. Las esperanzas humanas emergen por los impulsos y los estímulos del entorno; pero nuestra cultura viene oscureciendo la gran Esperanza, que con la fe, es como «la sustancia de las cosas que esperamos» -el tesoro escondido por el amor de Dios- y capacitados para encontrarlo, lleva a



VICENTE LANGREO  
Colaborador

la felicidad plena, a la vida eterna. La Redención y salvación, es un hecho. Y a la vez una gracia y meta a conseguir, fatigosamente. Se abre una puerta: «conocer al Padre y al Hijo su enviado». Y nos demanda un cambio de vida, responsabilidad. La Iglesia nos estimula y acompaña siempre.

La Navidad es recordar, hacer presente, dar sentido al futuro y comprometer nuestras vidas con los sentimientos de Cristo, desde su nacimiento. Siendo Dios asumió nuestra condición humana hasta compartir nuestras debilidades y dolencias. La cultura de la libertad, inteligencia y poder, induce a endiosarnos y convertirnos en medida de todo. No eliminamos discordias, injusticias ni fracasos. Silenciamos a Dios y tomando nosotros las riendas, se endurece la humanidad y oscurece sus caminos. El progreso es un bien, pero necesita una iluminación ética, que solos no somos capaces de encontrar. Organizar materialmente esta vida que crece, falta del sentido de Dios -atrasada en compasión, humanización y ternura- pide valorar tiempo y vida de modo nuevo, con perspectivas de eternidad y practicar la compasión y la esperanza desde estos pasos:

La oración, comunicación personal con Dios, rompe la soledad sin fórmulas. Produce una purificación interior. Es escucha y ejercicio del deseo; permite ver la vida a fondo, nos despegamos de las mentiras que aparta de Dios, alerta la conciencia para el bien, quita el vinagre de nuestro yo, y lo llena con una dulzura de miel. La acción ayuda a madurar y nos hace valiosos. Bueno es el Reino de Dios, que pedimos e iniciamos aquí, viviendo, trabajando y con nuestras obras. Liberar al mundo de mentiras, injusticias y violencias requiere esperanza como ayuda. Hacer el bien, aunque no llegue el éxito, glorifica a Dios. Aspirar a lo imposible, con su ayuda, nos permite avanzar.

El sufrimiento connatural a nuestra condición, y por culpas acumuladas, invita a mitigar injusticias y dolencias, sin poder eliminarlas. Solo Dios entrando en nuestra historia, es quien «quita los pecados del mundo». Cristo cambia su sentido y antepone la esperanza de salvación. La grandeza de la humanidad está determinada por la relación con el que sufre. Las obras que ofrecemos son un con-padecer con Cristo, acrecentar el tesoro de la compasión a favor del género humano. Así los mártires y tantos probados por el dolor. El juicio tras la muerte y el juicio Universal, han influido en los cristianos. Nos juzgará Cristo desde su Realeza y Señorío, no amenazador ni lúgubre. Y quien optó por Dios, verdad y amor, será purificado por la Redención y Pasión de Cristo, con justicia y la misericordia. Importa mucho obrar siempre bien. Así muerte y juicios, serán encuentros gozosos. El Nacimiento-compasión, es prenda de la verdadera alegría.

PICOTAZOS

### Otra vez será

Aunque hasta que no salió el 'Gordo' seguíamos teniendo esperanza en que nos tocara, lo cierto es que pronto se fueron las ilusiones de casi todos a los que la lotería les ha dejado como estaban y con la intención de 'no dejarse engañar' nunca más.

### La lluvia

Quien si hacía acto de aparición ayer era la lluvia. Toda una lotería, porque dada la situación en la que nos encontramos, falta hace.



# La Tribuna

DE CUENCA

Editor:  
Antonio Méndez Pozo

Directora:  
Alicia García Alhambra

Redactor Jefe:  
José Luis Miral Durán

Director Editorial Regional:  
Guillermo Alonso Balbás

Jefe de Sección: Charo Martínez Prieto

Redacción: José Monreal Palacios, Antonio Gómez Valencia, Heli Pérez Arribas, Gorka Díez Álvaro, Pablo Gutiérrez Souto, Nuria Martín Sanz, Gustavo de la Torre Gómez, Jonatan López, Jesús Alberto Huerta Romero, Tin Bijaksic, Reyes Martínez, Alberto García Donate, Conchi García, Laura Victoria Fernández González, Javier Domínguez, David Murgui y Víctor Marqués.

Región: Marta Canseco, Carolina Sánchez, Sergio Ramírez y Vicente Vázquez.

Publicidad y Administración: Fernando A. Martínez Torrijos, Remedios García García, Fernando de Sayas Gómez y Araceli González Herraiz.

Gerencias:  
Administración: Carmina Camacho Ayuso. Comercial: César Carretero del Pozo



Oscar del Hoyo, Santiago González, Miguel Díaz, Sofía Esteban, Norberto Val, Javier M. Faya, Daniel Huerta, Marta Ruiz, Miguel Herrera, Esther Matías, Esther Molinero, Mónica Puras, Diego Izo, Adriana Rodríguez, Daniel Angulo, Cristina Ruiz, Antonio Sánchez, Sandra Estévez y Natalia Calle.



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez

Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel Ángel Arnaiz y Rafael Monje

Subdirecciones Generales: Lorenzo Matías y José Manuel Sáenz de Cabezón

Directores Departamento: Luis Santos, Álvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina, Eduardo Bonilla y Jorge Losada

## Suerte desigual para CLM en la lotería

En el día en el que cada vez más españoles se convencen de que lo importante es la salud, lo cierto es que, un año más, la suerte del sorteo extraordinario de Navidad quedó, por lo que se refiere a Castilla-La Mancha, bastante desigualmente repartida.

Mientras las provincias que Cuenca, Albacete y Guadalajara apenas recibieron algún solitario pellizco, vía reintegro o pedrea, lo cierto es que Toledo, más en concreto Talavera, y Ciudad Real, en los municipios de Villanueva de los Infantes, Puertollano y Herencia, aparecían en las listas de localidades en las que alguno de sus números ha-

bía sido agraciado con uno de los premios importantes de este sorteo.

Así, en la 'Ciudad de la Cerámica' han caído treinta millones de euros del 06381, el Gordo de este año, mientras que Villanueva de los Infantes repartía un cuarto premio y Herencia y Puertollano dos quintos. Una buena ayuda, sin duda, para aquellos que posean algún décimo o participación de los números agraciados.

Lo cierto es que si atendemos al gasto medio de cada castellanomanchego en este sorteo, habría que añadir que la diosa fortuna ha sido bastante injusta con el reparto de los millones de euros. Así, cada ciudadano de nuestra comunidad autónoma ha comprado 67'56 euros de lotería, una cifra superior, en más de un euro, a la de los catalanes, 66'08 euros, navarros, andaluces, canarios, murcianos o cántabros por ejemplo, aunque lejana, hay que reconocer a los 78 euros que invierte cada madrileño en este sorteo o los más de 88 que emplean los riojanos.

Por lo que se refiere al dinero empleado por provincias, Cuenca ha sido la que más ha gastado por habitante, un considerable 84'79 euros, seguida por Ciudad Real, que se sitúa en 76'39 euros de media por habitante. A continuación se encuentra Albacete, con 65'14 euros, Toledo, con 60'70 euros y, para finalizar, Guadalajara, lugar en el que la media de gasto por habitante no supera los 55 euros, en concreto 54'86.

Superada la decepción de llevar mucha o poca lotería, eso depende de los bolsillos y de lo aficionado o no que se sea al juego, no queda menos que felicitar a los afortunados por sus premios y refugiarse, como señalábamos antes, tanto en la salud, como en la renovada ilusión que puede suponer que en breves fechas, en concreto para principios de enero, tenga lugar el por llamarlo de alguna manera 'sucedáneo' del sorteo de Navidad, el del 'Niño', también con succulentos premios. ¡Que haya suerte!

ZOOM



### Entrega de la cesta de Navidad

Jesús Guijarro Moreno recibía ayer la cesta de Navidad que sorteaba La Tribuna de Cuenca por gentileza de la asociación Asaja. El ganador del premio se mostraba muy contento por la suerte tenida y recogía el lote de productor en la sede de 'Campos de Cuenca'. ¡Enhorabuena! y a seguir participando en los sorteos de La Tribuna. REYES MARTÍNEZ

para su información La Tribuna DE CUENCA